

# Fuerte crecimiento en Corregidora

Las calificadoras Fitch Rating y Moody's resaltan las finanzas de este municipio queretano.

ANGELINA MONDRAGÓN BARRERA

**H**asta el primer trimestre del presente año, la inversión creció 75 por ciento en el municipio La Corregidora, en comparación con el mismo periodo de 2016, por un monto superior a los tres mil 500 millones de pesos, lo que generó la creación de mil empleos, principalmente en los sectores del comercio, servicios y la industria, aseguró Mauricio Kuri González.

El presidente municipal de la Corregidora, Querétaro, destacó que su prioridad es continuar en el camino del crecimiento. “Al principio de 2017 se estimaba un año complicado por la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, pero lo peor que le puede pasar a la economía es la incertidumbre y fue lo único que generó”.

Reiteró que en lo que va del año, la inversión directa supera los tres mil 500 millones de pesos, mientras que en el trienio anterior hubo solamente poco más de dos mil millones. “La inversión ha estado enfocada básicamente en la parte de la industria, en el crecimiento del parque industrial, así como la llega de centros comerciales”.

El edil aseguró que está muy satisfecho con los resultados debido a que en lo que va de su gestión se han generado más de cinco mil 500 empleos, mientras que en la administración anterior se crearon sólo 6 mil 700, lo que refleja que “van muy, muy bien”.

## CALIFICADORAS

Recientemente, las calificadoras Fitch Rating y Moody's resaltaron las finanzas del municipio, por lo que Kuri González manifestó que con dichas noticias los ciudadanos pueden estar tranquilos, y sepan en qué se utiliza su dinero, “pues no es dinero del presidente municipal, sino de ellos, y se está cuidando para dejar a Corregidora con viabilidad financiera”.

Por su parte, el director asociado internacional de Fitch Rating, Tito Baeza, aseguró que el municipio cuenta con la capacidad financiera para pagar y cumplir con sus obligaciones en



“Al principio de 2017 se estimaba un año complicado, pero lo peor que le puede pasar a una economía es la incertidumbre y fue lo que se generó”.

tiempo y forma, incluyendo su deuda pública, lo que permitió que la calificación pasará de AA-(mex) a AA (mex) con perspectiva estable, colocando al municipio en el primer lugar estatal.

Resaltó que los factores claves para la calificación fueron los niveles sostenidos de Ahorro Interno (AI), el fortalecimiento continuo en la recaudación local y el control del gasto adecuado, prácticas robustas de gestión y administración, su nivel bajo de endeudamiento y su posición de liquidez fuerte.

“De los municipios que calificamos, sólo cinco están en el rango de las AA, lo que quiere decir que Corregidora está en el 5.6 por ciento de esos lugares calificados, algo bastante destacable”, indicó el experto de Fitch Rating.

A su vez, la calificadora Moody's aseguró que Corregidora, junto con otros municipios del país, se favorece en mayor medida por sus ingresos propios, por arriba del promedio y su sólida administración financiera, debido que actualmente la mayoría de las demarcaciones mexicanas depende principalmente del presupuesto federal.

Resaltó que Corregidora, San Pedro Garza García, Zapopán y, en menor grado, León, generan ingresos propios que van desde 35 a 68 por ciento de sus ingresos operativos, nivel por encima de la mediana de 28 por ciento que tienen los municipios mexicanos calificados. “Estos ingresos locales ayudarían a los cuatro municipios a enfrentar un escenario en el que la relación comercial de México con Estados Unidos se deteriore significativamente”.

Moody's refiere que Corregidora se está beneficiando de los altos niveles de inversión y rápido desarrollo e industrialización del estado, debido a que atrae residentes de ingreso nivel medio y alto.

Finalmente, la calificadora mencionó que Corregidora, junto con Zapopán, San Pedro Garza García y León, han demostrado liderazgo al poner en marcha las mejores prácticas de gobierno como mantener actualizadas las bases de datos de los contribuyentes de impuestos para mejorar el seguimiento y la recaudación. “Además, todos someten a revisión sus estados financieros por auditorías independientes”.

